

Una mirada creyente desde la
Comunidad Cristiana Escolapia

Educar la esperanza surge del deseo en Emaús de iluminar la realidad desde las claves del Evangelio, y ofrecer su Buena Noticia y esperanza a los hombres y mujeres del siglo XXI.

Es una iniciativa impulsada por el Equipo de Ministerio de Pastoral, en colaboración con otras personas y equipos.



Visítanos en
<https://bit.ly/4958XQ1>

PARAR Y ACOMPAÑARNOS da esperanza

Terminamos un curso en el que hemos ido con prisas continuamente, por nuestros horarios y compromisos, y, sobre todo, por nuestras impacencias internas, nuestros prejuicios que clasifican instantáneamente al otro/a, sin entender el detalle, sin pararnos en el proceso de cada uno/a.

Por eso, en estas semanas de descanso y de encuentros, la llamada es a ralentizar nuestro tiempo interior, contemplar con más cuidado las situaciones para entenderlas con más acierto. Ralentizar es no reaccionar y dejar que la realidad se exprese en toda su complejidad para, a partir de ahí, disfrutarla más, compartirla más, aceptarla más y discernirla más antes de reaccionar.

Acompañar tiene que ver con ralentizar el tiempo. Tiene que ver con observar detenidamente y con precisión qué está pasando, qué le está pasando a la otra persona. Amar es poner atención en el otro, decía un profeta. Y esto lo cambia todo.

Y ¿cómo se ralentiza el tiempo? Tenemos que convertirnos en esas cámaras lentas de alta definición slow motion. ¿Sabemos cómo hacen estas cámaras? Captan un número de imágenes por segundo superior a lo que capta el ojo humano normalmente. Acompañar es aprender a captar y a escuchar juntos todos esos fotogramas de la vida que pasan desapercibidos desde un amor ordenado y no mirar las cosas por encima y entenderlas con brocha gorda.

Acompañarnos así es ayudarnos a ser más conscientes de lo que estamos viviendo y comunicando, más conscientes de nuestras limitaciones y ruidos internos, más conscientes de las búsquedas de sentido para que cada persona se ilumine por ella misma y se inspire del

Espíritu al darse el espacio y el tiempo necesario para entenderse desde su dimensión corporal, psicológica y trascendente. Si nos ayudamos a captar con profundidad lo que pasa, lo que nos pasa y lo que nos traspasa, y nos ofrecemos como espejos no deformados unos a otros, haremos que sea más fácil saber por dónde avanzar hacia una vida plena.

Para esto, es necesario entrenarse un poco porque no sale solo. Nos sale más reaccionar rápido, cada quien desde su forma de ser, desde nuestras tendencias personales: huir del tema, atacar, solucionar, desahogarse, dirigir, repetir, tutelar, ignorar, aprovechar... Pero lo que se nos pide es sostener la realidad, observarla hasta lo profundo antes de intervenir. Es lo que hizo Jesús principalmente en su vida, hacerse cargo de las palabras y acciones del otro/a para darle la dignidad humana fundamental que primero necesita y después hacerle responsable de sus actos. Jesús no se dedicó a crear colegios ni proyectos. Jesús no hacía reuniones (hay que hacer todo esto, pero sabiendo que son herramientas, medios, nada más). Lo importante y a lo que Jesús se dedicó es al encuentro personal con el otro/a para acompañarlo, ralentizando el tiempo, comprendiendo el corazón humano.

Puede ser la invitación para este verano, un tiempo privilegiado para acompañarse en la familia, con los amigos o a los jóvenes con los que vamos a compartir tantas experiencias que ofrecemos en las Escuelas Pías Emaús. Acompañarnos mejor es una de las cosas que nos puede hacer vivir con mucha más esperanza a todos y hacer más presente el Reino de Dios.

«Alentemos a los de poco ánimo, sosten-gamos a los débiles y seamos pacientes con todos.»

(1 Tesalonicenses 5,14)

«Apoyándome en aquellas palabras de un profeta que dice: sed constantes y veréis el auxilio de Dios sobre vosotros. Vive con paciencia y alegría. Permanezca alegre en el Señor. Y si le ocurre alguna cosa, dígamelo que le consolaré.»

(José de Calasanz, Ep 2115)

Te proponemos
profundizar y orar...



LEER

“Escuchar para ser” Franz Jalics, Ediciones Sígueme 2023.

<https://www.sigueme.es/autores/franz-jalics.html>

Revista 25 Escuelas Pías Emaús: Consejo Provincial de Presencia junio 2025

<https://www.escolapiosemaus.org/wp-content/uploads/2025/06/REVISTA-25-CONSEJO-PROVINCIAL-DE-PRESENCIA.pdf>



VER Y
OIR

Masterclass de RPJ: La esperanza habita en lo profundo, entrevista a Pablo D'Ors

<https://www.youtube.com/watch?v=3A7EHI-pMAk>

Canción: “Vengo aquí, mi Señor”, Brotes de Olivo

<https://open.spotify.com/intl-es/track/1UaaUYrM52y93HLigxwye?si=b95a442a1edf4f4b>



ORAR



Lectura del Evangelio:
Encuentro de Jesús y la samaritana
Jn 4, 5-42

